
 

 

Protokoll über die öffentliche Fachausschusssitzung  
„Quartiers- und Stadtentwicklung“ des Stadtteilbeirates Walle vom 23.03.2021 

Die Sitzung wird in Form einer Online-Video-Konferenz durchgeführt 

 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr      Nr.: XIII/02/2021 
Ende der Sitzung: 19.30 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Beiratsmitglieder 
Frau Kerstin Eckardt (Vertr.) 
Herr Roland Heinsch 
Herr Gerald Höns 
Frau Adelarisa Kedenburg (Vertr.) 
Herr Dr. Karsten Seidel 
 

Sachkundige BürgerInnen 
Frau Bärbel Schaudin-Fischer (Vertr.) 
Frau Dr. Angela Stoklosinski 
 
 

VertreterInnen § 23.5  
  

Verhindert sind: 
Herr Klaus-Peter Hübner 
Herr Jens Maier  
 

 
Herr Rolf Surhoff 
Frau Nicoletta Witt 

Gäste 
Frau Dr. Franziska Lehmann - proloco 
 

Als Tagesordnung wird vorgeschlagen: 
 
TOP 1:  Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIII/01/2021 vom 21.01.2020 
 
TOP 3: Walle Central 

hier: Plätze im Quartier / Vorbereitung eines Workshops im September 2021 mit  
 Bürger:innenbeteiligung zum Ziel der 

- Entwicklung bürger:innennaher Aufenthaltsräume pandemiefreundlich 
im Quartier 

- Stärkung der sozialen und wirtschaftlichen Entwicklung. 
 
TOP 4: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten 

TOP 5: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 

__________________________________________________________________________ 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

 Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 Der Tagesordnung wird zugestimmt. 
 

 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIII/01/2021 vom 21.01.2020 

 Das Protokoll wird mit zwei Enthaltungen zugestimmt. 
 
 
TOP 3: Walle Central – Plätze im Quartier 
Der Fachausschusssprecher berichtet gemäß beiliegender Präsentation (Anlage 1) über die 
Vorbereitung eines dritten Workshops im Rahmen von „Walle Central“. Dieser Workshop 
behandelt die Entwicklung bürgernaher Aufenthaltsräume im Quartier am Beispiel von drei 
Plätzen. Der Workshop soll unter Leitung von Dr. Franziska Lehmann / proloco im September 
durchgeführt werden und wird aus Mitteln „Aktive Stadt- und Ortsteilzentren“ finanziert. 
 
 



 

 

 
 
Bei den ersten beiden Workshops, an denen viele BewohnerInnen beteiligt waren, sind 
Forderungen für mehr Grün im Quartier gestellt worden. Dem möchte der Beirat Walle, hier 
der Fachausschuss Quartiersentwicklung, Rechnung tragen. 
 
Dabei stehen drei Plätze im Zentrum der Betrachtung: Elisabethplatz, 
OsterlingerStraße/Erasmusstraße, Bodelschwinghplatz. Bezüglich eines zu gründenden 
Platzes in der Elisabethstraße zwischen Vegesacker Straße und Bremerhavener Straße wird 
zu bedenken gegeben, dass die Parkplätze in der Vegesacker Straße stets gut besetzt sind 
und die Frage aufkommt, wo die Fahrzeuge geparkt werden können. Oder ist es vielmehr die 
Frage, wo sollen die Menschen im Quartier hin? stellt der Vertreter der BI Waller Mitte zur 
Diskussion. 
 
Als Vorbereitung auf den Workshop kann eine Arbeitsgruppe gebildet werden. Dazu melden 
sich: Dr. Karsten Seidel, Jörg Tapking, Roland Heinsch, Dr. Angela Stoklosinski, Vertreter der 
CDU, Karin Schlechtinger, Jan Kehlenbeck, Burkhard Winsemann, Dr. Franziska Lehmann. 
Termin: Mittwoch, 14.04.2021 um 17.30 Uhr. 
 
Der Fachausschuss stimmt bei einer Enthaltung den Planungen zum Plätze-Workshop zu. 
 
 

TOP 4: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten 

 Hundekottütenspender auf dem Platz Waller Mitte: bis Mitte Juni 2021 ist die 

Grünanlage noch in der Unterhaltung der ausführenden Firma. Dann wird sie an UBB 

übergeben. Die Aufstellungsorte sollten mit UBB abgestimmt werden, die Spender 

können dann in Eigenregie aufgestellt werden. Der Fachausschuss spricht sich für 

einen Betrag von € 300,00 aus Globalmitteln für die Beschaffung der Spender aus. 

 Querung Vegesacker Straße: der FA spricht sich für die weitere Befassung im FA Bau 

aus. Dies ist mit dem FA-Sprecher Bau bereits so abgesprochen worden. 

 

 

TOP 5: Mitteilungen des Amtes / Verschiedene 

 Der Abfallbehälter bei der Eisdiele Vegesacker-/Bremerhavener Straße ist abgebaut 

worden. Ein Ersatz soll beschafft werden. 

 Der Antrag zur Post-Corona Stadt aus dem Winter 2020 hat die zweite Antragsphase 

bedauerlicherweise nicht erreicht. Weitere Finanzierungswege für Walle Central 

werden gesucht.  

 Im Winter 2020/21 hat SKUMS einige Arbeiten an ehemaligen Parzellengrundstücken 

durchführen lassen (siehe Anlage 1). U.a. wurde auch der vom Beirat Walle finanzierte 

Wegweiser aufgestellt. Das Referat 30 / SKUMS soll ein anerkennendes Schreiben 

erhalten. 

 

 

 

 

Vorsitz/Protokoll     Fachausschuss-Sprecher: 

 

 

 

 

___________________    ________________________ 

- U. Pala-       -Dr. K. Seidel- 


